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平成２４年度第１０回 落合第一地区協議会の概要 

 

日  時 平成２５年１月８日（火）午後６時１０分～７時１０分 

場  所 落合第一地域センター３階 第一集会室 

出 席 者 委   員：２２名 

特別出張所：４名（所長、副所長、主査、ｺﾐｭﾆﾃｨ推進員） 

協議内容 １．代表挨拶 

２．議事 

 １）中央図書館移転後の活用方針（案）について 

 ２）部会からの報告 

 ３）新宿ＮＰＯ活動交流事業について 

 ４）地域センターまつりの参加について 

３.その他 

 ・第１１回落合第一地区協議会（２月全体会）開催日について 

 ・ＡＣジャパンＣＭ学生賞の協力について 

配布資料 ①平成２４年度第１０回「広報」会議概要 

②平成２４年度第８回「安全・安心」会議概要 

③平成２４年度第９回「みどり・環境」会議概要 

④-１ＮＰＯと地域との交流事業（落合第一地域）企画案 

④-２「地域とＮＰＯの力を合わせる」 

その他として「中央図書館移転後の活用方針（案）抜粋」、「平成２４年度施設活用検討会報

告書・第一次報告」、「落一地域センターだより号外（昨年度）」、「落一地域センターだより

No.55」、「みどりの風第 12号」、「ＡＣジャパンＣＭ学生賞協力依頼について」 

 

１ 代表挨拶 

 新年あけましておめでとうございます。本年もどうかよろしくお願いいたします。 

 

２ 議事 

１）中央図書館移転後の活用方針（案）について 

・司会 

 中央図書館移転後について区から説明に来ていただいている。よろしくお願いいたします。 

・総合政策部長 

 中央図書館移転後の活用方針案についてご説明をさせていただきたく参りました。本日は該当する所管

課長や職員も一緒に参った。中央図書館移転後には地域図書館、介護保険施設、保育施設、西部工事事

務所・西部公園事務所、防災備蓄倉庫、こういったようなものを入れていきたいと考えている。 

 

・総合政策部長 

 お手元に、活用方針案抜粋と検討会報告書の第一次報告というのがあろうかと思う。報告書の内容を抜
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粋の方にまとめてあるので、こちらの方で説明させていただきたい。所在地は、下落合１丁目で、敷地面積

は２，５６３㎡。中央図書館が老朽化が進んでいるといったことがあり、図書館は旧戸山中学校を仮施設と

して移転することと考えている。第二次実行計画を２４年度から４年間といったことで策定していたところだ

が、中央図書館の移転後については地域図書館を含む施設活用の検討を行うことで考えている。地域図

書館はすでに決まっていたが、その他の施設をどうしようかということで昨年の１１月に活用方針としてこう

いった案で決めたところだ。地図が載っているが、近隣の施設等を一覧できるようにさせていただいた。中

央図書館を移転した後にどのような施設として使っていこうかというところでは、区の実行計画や個別計画

に位置付けのあるような施設、それから地域需要や社会情勢の変化などに緊急に対応する必要がある施

設を基本とするほか、既存の施設の機能継続という部分も考えて活用方針案を定めた。地域図書館は第

二次実行計画でもすでに決めていたところだが、中央図書館が４０年もの長きに渡り多くの方に利用されて

きたこと、近隣に地域図書館がないことなどから近隣の住民の皆様の強い要望等を踏まえて整備すること

とした。介護保険施設と保育施設の一体整備では、小規模多機能型の居宅介護で中央圏域に３カ所整備

しており、東圏域に２４年度に１施設の開設を予定しているが、落合地域が存在する西圏域はまだ未整備

だ。要介護状態になっても住み慣れた地域で暮らし続けられるようにという思いでこの施設を整備していき

たいと考えている。合わせて、ショートステイだが、稼働率は１００％近くで需要に対して供給が不足してい

る状況がある。介護を行う家族の皆様が抱える身体的、精神的な負担を軽減しながら健康、生活を支援す

るという観点からもショートステイの整備を図っていきたいと考えた。私立の認可保育所であるが、落合地

域については低年齢児の受入れ枠が不足しており、区内でも待機児童の増加が著しい地域となっている。

高齢者の介護保険施設と私立認可保育所を一体的に整備して運営していくことで効果的で効率的な運営

を図ることができる観点から私立認可保育所を整備するということだ。次に、西部工事事務所と西部公園事

務所。西部地区の災害時における応急活動の拠点であるといったことで、近くに川があることや道路や公

園等の土木施設の日常管理の拠点でもあることから引き続きこれらの事務所を設置していきたいと考えて

いる。次に防災備蓄倉庫。災害時における食料等の備蓄整備はいろいろな場所に拠点を置くことが必要だ

ということで、現在すでにある施設にも置いてあるが、新しい施設には必ず備蓄倉庫を設置していきたいと

考えている。食料等の円滑な供給を行おうという観点からこちらの新しい施設にも備蓄倉庫を設置していき

たいと考えている。 

それぞれ区民の皆様にご利用いただける施設ということで、地域図書館について施設の概要としては一般

図書室、閲覧室、児童コーナー、対面朗読室等を予定している。運営主体は指定管理者にお願いしていき

たいと考えている。次に介護保険施設と保育施設の一体整備についてだが、小規模多機能型の居宅介護

では居間や宿泊室、食堂等があり、登録定員２５名、通所１５名、宿泊９名といった規模を考えている。ショ

ートステイでは居室、個室だが９室×３ユニット、定員２７名を予定している。次に私立認可保育所だが、主

な施設としては保育室、沐浴室、調理室や医務室等があり、定員は１３０名程度。これらの一体整備といっ

たことで社会福祉法人等に両方の施設を運営していただこうと考えている。なお本日は地区協議会の皆様

にご説明させていただいておりますが、今月末頃に地域説明会を中央図書館で夕方６時頃から時間を設

け改めて説明させていただきたい。本日の説明で何かご意見等がございましたら承るのでよろしくお願いい

たします。 

・司会 

 ありがとうございました。何かこの場でお聞きしたいことはあるか。 

■質問１ 

 以前も図書館の方に直接お聞きしているのだが、４年間くらい空白になるということで、その間の図書館
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の利用者が大変不便になる。その対応で、この前の区長トークの時に出張所を使うと区長がおっしゃたの

だが、そのことがどうなるのか、それから、移動カーというのもあるかと思うのだが、そういういろんなことを

考えていただいていると思うのだが、そういうこともよろしくお願いいたします。それから、特養ホームができ

るが、それと介護保険施設との関連はあるのだろうか。その辺だけでも教えていただきたい。 

●回答１-１ 

 地域図書館ができるまでの対応だが、家庭配本サービス等の周知などを行っていきたい。その他に、特

に児童サービス、子どもの読書環境を確保するという観点から利用サービスについてのいくつかの検討を

している。今ご質問のありました件についてはご意見として承っておきまして、改めてお答えさせていただき

たい。 

●回答１-２ 

 特別老人ホームは下落合駅前のものをおっしゃっていただいたかと思う。こちらにつきましては先日説明

会をさせていただいた。平成２７年に開設の予定で今準備を進めている。ご指摘のその対象としましてはこ

ちらは長期在宅で、お住いになる方が難しい方の居住として長くお入りいただくという基本的な考え方であ

る。今回ご紹介させていただいた小規模多機能型居宅介護とショートステイは在宅が基本で、デイサービ

スやまた介護される方、家族の方等が何か用事があったりした場合に短期で利用できる。紛らわしくなるが、

下落合の特養の方も２０名程度のショートステイの方はご用意させていただく予定だ。 

・司会 

 ありがとうございました。地域説明会が別途あるとおっしゃったが、今でたような地域図書館ができるまで

のつなぎ的な扱い等について質問が出ると思うので、できればその時にご回答いただけるように準備をし

ていただきたい。よろしくお願いいたします。 

 

２）部会からの報告 

◇広報  

 『みどりの風第１２号』を１２月１０日に発行した。３月１５日に本年度３号目（第１３号）を出したい。その

時にはまた皆さんに依頼すると思うのでよろしくお願いいたします。 

◇安全・安心  

  ・講演会は３月３日(日)午後２時から４時。東京大学生産技術研究所の准教授加藤孝明さんに講演をし

ていただく。大変に評判の良い講演だそうだ。できるだけ大勢の方に参加していただきたい。大体３０～４

０名を基準に話されているようだ。地区協のメンバーが大勢参加していただければ十分かと思うので、ぜ

ひご予定いただきたい。また、大勢参加していただくために、広報部で「みどりの風かわら版」を作ってい

ただきたい。どうぞよろしくお願いいたします。 

  ・危険箇所現状調査は１月２２日（火）に予定していたが、部のメンバーで都合の悪い人が多く、１月２９

日（火）午後２時に変更した。ぜひ、ご参加いただきたい。 

  ・自転車安全走行啓発として、２月２２日（金）に無灯火防止キャンペーンを予定している。こちらもできる

だけ多くの委員に参加していただきたい。 

  ・ＮＰＯとの懇談会では「復興まちづくり研究所」をお願いした。 

◇ふるさと落合  

  昨年の暮れに下落合四郵便局に壁面展示の作業を行った。郵便局長ともいろいろな現在の話、今後の

活動のあり方についても話をさせていただいた。クロッチ・マップの配布もした。各施設、郵便局等にも配

布させていただいているが、配布先からも残りがなくなったということで補充もだいぶ行った。ＮＰＯとの交
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流会だが神楽坂で活動していらっしゃる「粋なまちづくり倶楽部」とのお話合い等をさせていただきたい。 

◇みどり・環境  

  ・ＮＰＯとの活動交流事業については「日本エコツーリズム・ネットワーク・ジャパン」にお願いした。 

  ・地域ねこ問題については１２月の全体会でいろいろ皆さんに検討していただいて、具体的なことについ

ては少し時間をおいて我々の方で広報活動を等をやりながら少しずつ進んで行こうということになった。

この前の我々の提案をすぐに実行することはしないということになった。地域ねこ問題の理解と認識を地

域に浸透させていき、啓発事業（セミナー、活動報告等パンフレットの配布、関係団体との情報意見交換

会の実施、展示会の開催）等を継続して実施していく。具体的に決まり次第報告する。 

  ・今後の活動として、ゴーヤの育て方セミナー・苗の配布に関して今月の部会から具体的に話を始める。

その他には、「地域ねこ新聞」の発行などを検討していく。 

・司会 

 役員会において、地域ねこ問題について意見があった。お聞きいただきたい。 

△意見１ 

 先月の議事録を読んでいたら、地域ねこ問題のことで喧々諤々といっぱいあった。それは地区協で何が 

できるかという考え方ではなくて、新宿区の野良猫対策といったらいいんだろうか、そういったねこ問題対策 

が十分ではないのではないだろうかと思った。このようなことをしていただくと区民もやりやすいといったこと 

を地区協議会で提案していってはどうか。例えば、猫の去勢費用にしても今は一部負担になっているが、 

野良猫の場合はお世話をする方が募金を集めてやっている状態ではなくて、お風呂券とか健康診断と同じ 

ように考えて、チケットをいただいてそれを持って獣医さんに行けば去勢手術をしていただけるというシステ 

ムができないだろうかとか。もっと全体的に考えた提案を落合第一地区協議会として出してはどうかと思っ 

た。私は去勢手術の費用やトラップケージのことなどいくつか思ったが、もっと時間をかけて皆さんの意見 

をまとめて協議会として区に要望書というか提案書というか区長宛に出せばいいのではないかと思ったの 

で、今日そのことを少し役員会で話させていただいた。 

・司会 

 みどり・環境部会でもこの提案をご検討いただきたい。詳しくは次回以降やらせていただく。 

 

３）新宿ＮＰＯ活動交流事業について 

・事務局 

 １月２９日（火）午後６時半から９時までＮＰＯとの交流事業を行う。ぜひ、屈託のないＮＰＯとの情報交換 

をしていただければと思う。資料に当日のスケジュールが載っている。地区協議会に関わることは代表の 

挨拶と地区協議会の活動報告。こちらについては各部長に２分程度簡単に説明をいただいて、最後に副 

代表のどなたかに閉めのご挨拶をお願いしたい。また、資料としては地区協議会について書かれている 

『みどりの風』、もし必要であれば協議会の方の名簿、これも情報交換するとかで必要であれば出していき 

たいと思う。前回も話したが、参加費の３００円は参加される方の自己負担になるのでご理解ください。準備 

の関係があるので参加人数を地域調整課に伝えなければいけない。名簿を回すので参加の有無をよろしく 

お願いします。この案内とポスターについては地域調整課で作る。案内については区の掲示板が９カ所あ 

るのでそちらの方には掲示するようにする。また、地域センターと出張所に案内を置いてＰＲさせていただ 

く。 

 

４）地域センターまつりの参加について 
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・司会 

 例年、地区協としてブースを設けて参加していた。３月９日（土）のセンターまつりに参加するかどうかだが 

センターの委員をされている方もおられ、地区協として出られない方がかなりいらっしゃると思う。当日出ら 

れる方で、事前に実行委員会を立ち上げることができて参加できれば一番いいのだが。ここにいらっしゃる 

方で当日地区協のブースでできるという方がおられれば参加するということで進めたい。具体的に何を 

やるかということは、できる人に集まっていただき、そこで決めていただくというようにしたいと思う。 

そこに参加できないのに地区協として参加したいというのは変だが、従来参加してきたので、ぜひ地区協と 

してのブースを出したいという意見が多い。参加の方向で検討するのか参加は諦めるのかご意見を伺いた 

い。 

・事務局 

 地区協は１階の出張所の入り口のところに机を置いてパネルを展示したりして地区協議会のＰＲをしてい 

た。いろんな企画を考えていただきながら、各階で検討していただいている。４階については特にセンター 

の利用者の方が自分たちがやってきた舞踊や手品や人形劇等を披露したり、いろんな催し物模擬店等も 

出したりする。地区協議会のＰＲの参加の場として今回も参加しますかどうしますかということが地域センタ 

ーの運営委員会からきている。内容についてはできる方に検討していただくしかないのだが、パネル等は 

今まで使ったものでよければ展示してＰＲすることもできる。前回の全体会の中では地区協フェスタで使っ 

たバルーンをセンターまつりで使ってくださいという話も出ている。ぜひ、ご検討いただきたい。 

・副代表 

 当日、関係していない方は何人おられるか。 

・司会 

 今、４～５人いた。できれば今日いる方が中心になって参加したいと思うが、いかがか。 

・安全・安心部長 

 今、手を挙げた方、どこかで集まれるか。 

・司会 

 では全体会が終わりましたら、集まって相談していただけるか。よろしくお願いします。 

＜決定事項＞ 

 ３月９日（土）の地域センターまつりには地区協として参加する。 

 

５）その他 

◇第１１回落合第一地区協議会（２月全体会）開催日について 

・司会 

 ２月の第一火曜日は、代表と何人かの方が新宿区の町連４０周年記念式典に出席しなければならな 

い。この式典に参加する方が少人数であれば代表抜きで全体会を行うということで良いのだが。 

・代表 

 ２月５日は私もいないし委員の何人かもいない。日にちを変えないで副代表に進行してもらってやるか、 

あるいは日にちを変えるか。１２日の火曜日はこの会場は空いているか。 

・事務局 

 １２日は確定申告でこの会場を使うが夜は空いている。ただし、セッティングを変え、終わったらまた確定 

申告用に戻さなければならないが、使用することは可能だ。あるいは保健センターの講堂も使える。 

・代表 
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 では、２月１２日（火）午後７時から、保健センターの講堂で行うということでよいか。 

・過半数の賛成の声あり。 

◇ＡＣジャパンＣＭ学生賞の協力について 

・代表 

 目白大学の学生さんたちがＡＣジャパンのＣＭにゴミのポイ捨てを題材に撮影して応募したいということで、

その出演依頼が地区協にあった。グランプリに選ばれればＣＭで１５秒間放映される。地区協のＰＲにもな

るかと思うのだが、参加するかしないかどうだろうか。ストーリーも資料に載っているので見ていただきたい。

日にちの方はともかくとしてこれに参加するかしないか。挙手で決める。 

・多数の挙手あり。 

・代表 

 参加することに決定した。日にちの方は今ここで決めるのは難しいと思う。内容は、学生が路上にゴミを

捨てる。それを我々が注意する。ある程度このようなストーリーができていて、我々が演じる。出演の方は

するということで話しておく。日にちの方は後日連絡する。 

▲意見１ 

 日にちは今決めないとだめではないか。日にちが決まってもだれも参加できないということもある。 

・代表 

 それでは、資料に出ている１月１５日から１８日までの四日間の中でどうだろうか。いずれも来週のことな

ので難しいと思うが。ただこれは地区協の都合の良い日でいいということだから、こちらで決めてこの日に

お願いしますと言えばいい。 

では、この資料の中にある１５日から１８日の中で決めたい。挙手をお願いする。 

・１８日（金）に４名、１７日（木）に７名、１６日（水）に８名の挙手があった。１５日（火）なし。 

・代表 

 １６日（水）が一番多いということだが、本日欠席している委員もいるので声掛けをして協力していただける

か確認したいと思う。一応、１６日（水）の午後１時ということで連絡しておく。撮影する場所は中井商店街だ。

待ち合わせ場所は中井駅。 

＜決定事項＞ 

 「ＡＣジャパンＣＭ学生賞」協力依頼を承諾する。撮影は１月１６日（水）午後１時からを希望する。 

 改めて、参加できるか否かの確認を事務局が全委員に行う。 

 

⇒区民ふれあいの森検討会 

 おとめ山公園の区民ふれあいの森の検討会を１月１２日（土）午前１０時から新宿清掃事務所で行う。こ

れは傍聴可能なので、皆さんふるって参加していただいて今どの程度まで進んでいるかということを実際に

聞いていただきたい。 

 

＜決定事項＞ 

 ２月の全体会は、１２日（火）１９時から保健センター講堂で行う。 


